
  

 
 

 

 

Università degli Studi di Messina  

Consiglio di Amministrazione 
Adunanza del 10.06.2014 (ore 16,00) 

 

 

XXIII   - RICHIESTA STUDENTI SERVIZIO TRASPORTO  POLO PAPARDO. 

   

 

 

 

 L’anno 2014, il giorno 10 del mese di giugno, alle ore 16,00 e seguenti, presso la Sede 

dell’Università degli Studi di Messina e nella consueta sala delle adunanze degli organi 

collegiali si è riunito il Consiglio di Amministrazione dell’Università nominato con delibera 

del S.A. del 27.11.2013, con D.R. n.  2829 del  13.12.2013  e con D.R. n.  2085 del 9.8.2012, 

con l’intervento dei Sigg.ri  

 

1. Prof. Navarra Pietro Presidente  Presente  x  Assente     � 

2. Prof. Carini Giuseppe Componente Presente   x Assente     � 

3. Prof. Palmeri Renato Componente Presente   x Assente     � 

4. Dr. Buccisano Andrea Componente Presente   x Assente     � 

5. Dr. Santoro Rosa Componente Presente   x Assente     � 

6. Dr. Paratore Simone Componente Presente   x Assente     � 

7. Dr. Leonardi Salvatore Componente Presente   x Assente     � 

8. Avv. Ragno Luigi Componente Presente  x  Assente     � 

9. Sig. Agnello Dario Componente Presente �  Assente      x 

10. Sig. Bagnato Damiano Componente Presente   x Assente     �  

 

 Risultano, altresì, presenti:   

1. Prof. De 

Domenico 

Francesco Direttore generale Presente  x Assente     � 

2. Prof. Scribano  Emanuele  Prorettore vicario Presente  x  Assente     � 

 

Per il Collegio dei Revisori risultano presenti: 

1. Avv. Genovese  Giancarlo  Presidente  Presente x  Assente     � 

2. Dr.ssa Genovese Silvia Componente Presente � Assente     x  

3. Dr. Musella Antonio Componente Presente  � Assente     x  

Università degli Studi di Messina 
Prot. n.    
del   
Tit./Cl.   II/8   
– Repertorio n.        /2014 

Università degli Studi di Messina 
Prot. n.   46007 
del  9/7/2014 
Tit./Cl.   II/8   
– Repertorio n. 264/2014 



 

Presiede il Magnifico Rettore, Prof. Pietro Navarra. 

  

           Su invito del Magnifico Rettore è anche presente il Coordinatore del Collegio dei 

Prorettori, prof. Giovanni Cupaiuolo. 

 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta e 

invita i convenuti a deliberare sull’argomento in oggetto specificato
. 

 

* * * * 

 

           Il Consiglio di Amministrazione dell’Università degli Studi di Messina, concluso il 

dibattito come da separato verbale, 

Vista la proposta di delibera concernente l’oggetto; 

Preso atto del visto di regolarità tecnica e di legittimità apposto dal Dirigente della 

struttura proponente, come da allegata proposta di deliberazione; 

Visto l’art. 2 della L. 30 dicembre 2010, n. 240; 

Visti gli artt. 10 e 14 dello Statuto dell’Ateneo emanato con D.R. del 14 maggio 2012, 

n. 1244, pubblicato sulla G.U.R.I. – Serie generale – 19 maggio 2012, n. 116; 

 

All’unanimità dei voti resi nelle forme di legge, in accoglimento della proposta in 

oggetto specificata che fa parte integrante e sostanziale del presente provvedimento, 

 

D E L I B E R A 

 

di prendere atto dell’informativa del Rettore, per quel che riguarda il servizio di trasporto 

degli studenti del Polo Papardo, parte integrante e sostanziale del presente atto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



XXIII -  RICHIESTA STUDENTI SERVIZIO TRASPORTO POLO PAPARDO 

 

                   Struttura richiedente ed esecutiva: Rettorato 

 

Il Direttore Generale, Prof. De Domenico, preliminarmente, sottolinea che trattasi 

soltanto di un’informativa al Consiglio di Amministrazione. 

La questione riguarda una richiesta da parte degli studenti del Polo di Papardo, relativa 

al servizio di trasporto ed alla messa in  sicurezza della fermata del pullman, attualmente 

allocata in un punto d’accesso pericoloso, non dotato, tra l’altro, nemmeno di pensilina. 

Il Rettore ricorda che la problematica era stata già sottoposta alla Provincia di 

Messina, la quale, impegnatasi ad individuare una soluzione, ad oggi ancora non si è attivata 

in tal senso. 

Il Rettore, a tal proposito, riferisce che è intenzione dell’Ateneo provvedere 

personalmente, previa richiesta da sottoporre alla Provincia, alla messa in sicurezza della 

fermata, prevedendo l’installazione di detta pensilina. 

Il Rettore evidenzia che si è, anche, ipotizzato di richiedere la modifica del percorso 

seguito dal pullman, in modo tale che, una volta attraversato il torrente Papardo, lo stesso 

prosegua la corsa all’interno del plesso universitario, con ingresso dalla ex facoltà di Scienze 

mm.ff.nn. e, procedendo lungo la strada che conduce alla biblioteca, sosti ad una fermata, 

prima non prevista, per continuare il tragitto fino all’Incubatore di Impresa ed immettersi poi, 

dall’ex Facoltà di Ingegneria, sulla Strada Panoramica dove si vorrebbe realizzare la messa in 

sicurezza della fermata installando una pensilina. Si è dato, quindi, mandato all’Area Servizi 

Tecnici di realizzare uno studio in merito. 

Il Rettore evidenzia che resta da valutare la possibilità di accesso del pullman 

all’interno della rotatoria sita presso l’ex Facoltà di Ingegneria. 

In realtà, spiega il Rettore, era stata presentata un proposta simile - anche se in atto si è 

ancora in attesa di una risposta - all’Azienda Trasporti Messina (ATM), che già effettua un 

percorso simile (l’autobus però non ha accesso, attualmente,  alla struttura universitaria). 

Interviene il Dott. Paratore per invitare l’amministrazione a porre in essere una sorta di 

questionario da distribuire agli studenti interessati a questa tratta, in modo da stabilirne il 

gradimento,  oppure rimodularne il percorso  secondo le loro necessità.  

In Senato Accademico, oggi,  il Prof. D’Andrea, Direttore del Dipartimento di 

Ingegneria Civile, Informatica, Edile, Ambientale e Matematica Applicata, ha tenuto a 

precisare che anni fa aveva preso parte ad un tavolo di lavoro in cui la Provincia aveva 

assicurato la messa in sicurezza della fermata dell’autobus presso la struttura universitaria, 

con installazione di pensilina ma, come noto, ad oggi non si è provveduto in tal senso. 

Il problema importante – spiegava il Prof. D’Andrea -  è mettere in sicurezza la 

fermata perché attualmente è fortemente a rischio a causa dell’alta velocità sostenuta dai 

mezzi che transitano lungo la strada panoramica; nelle more, lo stesso docente riterrebbe 



opportuno individuare una soluzione provvisoria in corrispondenza del varco di uscita 

dell’Università. 

Importante – aveva sottolineato ancora il Prof. D’Andrea – fare un  sopralluogo al fine 

di evidenziare le criticità e di individuare possibili soluzioni, coinvolgendo anche la Provincia 

e,  in sinergia con il Comune. 

Il Rettore - precisando che è stata inviata al Comune tutta la documentazione in 

possesso dell’Ateneo e  ribadendo che, ad oggi, non è stata data alcuna risposta – comunica al 

Consiglio che, per tale motivo, il Senato Accademico, oggi, ha affidato al Prof. D’Andrea il 

compito di interfacciarsi con il Comune e con gli Assessori competenti, al fine di accelerare 

l’iter per la risoluzione della problematica di cui alle premesse. 

 

 


